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O GOVERNO DO DISTRITO FEDERAL VAI INVESTIR R$ 145,1 MILHÕES PARA GARANTIR AS ALTERAÇÕES NO 
QUADRO REMUNERATÓRIO DESSES SERVIDORES QUE ATENDEM MAIS DE 382 MIL FAMÍLIAS EM TODO O DF.
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SECRETARIA VAI INVESTIR 
R$ 20 MILHÕES PARA 

CONTRATAR ANESTESISTAS
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LULA E O PRESIDENTE 
DA FRANÇA PARTICIPAM 

DO LANÇAMENTO DE 
SUBMARINO, NO RIO

Durante evento, Lula afirmou que o Brasil está 
do lado dos países que “querem a paz”. Na 

terça, primeira parada de Emmanuel Macron no 
país, houve condecoração do cacique Raoni.

PÁGINA 4

POLÍTICA

PÁGINA 2

SEDET CAPACITA LAVADORES E GUARDADORES DE CARROS
Profissionais cadastrados que atuam no Setor Comercial Sul foram instruídos sobre a ativida-
de, receberam um kit com itens para biolavagem de automóveis e um colete de identificação.

A produção estará em cartaz nos dias 
27 e 28/3, no Teatro da Caesb; segue 
para o Teatro do Sesc Gama nos dias 

29 e 30/3; e no Teatro da Escola Parque 
Anísio Teixeira, nos dias 6 e 7 de abril.

A paraibana Laissa Guerreira e o ma-
ranhense André Martins asseguraram 
a vaga na bocha ao avançarem à final, 
após vitória de virada sobre a Espanha.
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ESPORTES

CIDADES

“LA BOHÈME”
ESPETÁCULO PASSARÁ 
POR ÁGUAS CLARAS, 
CEILÂNDIA E GAMA

DUPLA GARANTE MAIS 
UMA VAGA NOS JOGOS 

PARALÍMPICOS DE PARIS

PÁGINA 6

PÁGINA 5

CONSELHO APROVA 
USO DO FGTS
PARA COMPRA

DA CASA PRÓPRIA.

O Conselho Curador do 
FGTS aprovou na terça-feira 
(26) a regulamentação do 
FGTS Futuro para a Fai-
xa 1 do Programa Minha 
Casa, Minha Vida. Falta a 
Caixa aprovar as normas.

ECONOMIA

SAÚDE

FOTO: REPRODUÇÃO DA INTERNET

O aviso de abertura do edital foi publi-
cado na edição de terça-feira (26) do 

Diário Oficial do Distrito Federal (DODF) 
. As empresas interessadas têm 30 
dias para solicitar credenciamento.



2 BRASÍLIA AGORAWWW.BRASILIAAGORA.COM.BRBRASÍLIA, QUARTA-FEIRA, 27 DE MARÇO DE 2024

Interessado em uma vaga deve ir à Agência ou acessar o Sine Fácil

Cerca de 70 crianças foram atendidas por instituições sociais

FOTO: AGÊNCIA BRASÍLIA
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AGÊNCIAS DO TRABALHADOR 
OFERECEM, HOJE, 276 VAGAS

Páscoa Solidária 
oferece dia de festa 
para as crianças

O sorriso contagiante da 
pequena Maria Helena de Lima, 
8 anos, iluminou a unidade do 
McDonald’s em Taguatinga 
Centro, nesta terça-feira (26). 
Ela participou da 2ª edição da 
Páscoa Solidária, uma campa-
nha idealizada pela primeira-
-dama do Distrito Federal, 
Mayara Noronha Rocha, por 
meio da Chefia Executiva de 
Políticas Sociais. Participaram 
cerca de 70 crianças atendidas 
pelo Centro Social Formar, em 
Arniqueira, e o Coletivo da 
Cidade, na Estrutural.

A criançada se divertiu: 
comeram um lanche espe-
cial, com hambúrguer, batata 
frita e suco, pintaram o rosto, 
coloriram desenhos temáticos 
e ganharam balões. Também 
houve show do Mágico Steiner, 
oferecido pelo Serviço Social 
do Comércio (Sesc-DF), e 
entrega de caixa de bombom 
e cesta básica.

A pequena Helena contou 
que a experiência foi muito 
aguardada: “Na sala de aula, 
nós gritamos muito, estávamos 
muito alegres. E a gente quase 
não dormiu, só esperando esse 
dia passar para vir para cá”, 

revelou. Valentina Píer, 9, com-
plementa: “Fizeram suspense 
com a gente, disseram que talvez 
ia ter. Aí quando falaram que a 
gente ia vir mesmo, deu muito 
frio na barriga. Gostei muito 
do lanche, dos desenhos, do 
mágico”, disse.

A coordenadora pedagó-
gica do Centro Social Formar, 
Viviane Preard Andrade, ob-
servou que, para a maioria 
dos estudantes, o evento foi 
a realização de um sonho. 
“Eles estavam superansiosos 
pra estar aqui hoje. Doidos pra 
achar o coelhinho, o chocolate. 
Além de trazer alegria para 
eles, é um momento histórico, 
porque alguns nunca vieram no 
McDonald’s, nunca comeram 
hambúrguer”, disse.

SOLIDARIEDADE E EMPATIA
A primeira-dama do Distrito 

Federal, Mayara Noronha Rocha, 
destacou a importância de pro-
mover experiências lúdicas para 
os pequenos. “É um momento 
que falamos muito sobre solida-
riedade e empatia social. Não é 
só a entrega de um chocolate, 
mas trazer interação social para 
essas crianças”, destacou.

Está em busca de uma 
oportunidade para recolocação 
profissional? Então, fique de olho 
nas agências do trabalhador do 
Distrito Federal. Nesta quarta-
feira (27), estão disponíveis 
276 vagas de emprego em 
diversas regiões administrativas, 
com salários de R$ 1.412 a 
R$ 2.340, mais benefícios. A 
maior remuneração é ofertada 
em duas vagas para pedreiro 
em Planaltina, com exigência 
de experiência e ensino funda-
mental completo.

Em Taguatinga, emprega-
dores procuram por 76 novos 
funcionários. Há 20 vagas para 
repositor em supermercados, 18 
para operadores de vendas, dez 
para atendente de padaria, seis 
para atendente de lojas, cinco 
para atendente de balcão, cinco 
para cozinheiro geral, três para 
auxiliar de limpeza, duas para 
fiscal de prevenção de pernas, 
duas para gerente de vendas, 
duas para operador financeiro, 
duas para vendedor pracista e 

uma para auxiliar financeiro.
Os interessados podem ca-

dastrar o currículo no aplicativo 
Sine Fácil ou ir a uma das 14 
agências do trabalhador, das 
8h às 17h, durante a semana. 
Mesmo que nenhuma das 
chances do dia seja atraente 
ao candidato, o cadastro vale 
para oportunidades futuras, já 
que o sistema cruza dados dos 
concorrentes com o perfil que 
as empresas procuram.

APLICATIVO SINE FÁCIL
Empregadores que desejam 

ofertar vagas ou utilizar o espaço 
das agências do trabalhador 
para entrevistas podem se 
cadastrar pessoalmente nas 
unidades ou pelo aplicativo Sine 
Fácil. Também é possível solicitar 
atendimento pelo e-mail gcv@
setrab.df.gov.br.

Pode ser utilizado, ainda, o 
Canal do Empregador, no site da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Trabalho e Renda 
(Sedet).

> EMPREGOS NO DF

> EM TAGUATINGA

Governo do Distrito Federal 
(GDF) iniciou, ontem (26), 
a capacitação de lavadores 
e guardadores de carros 

cadastrados junto à Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico, 
Trabalho e Renda (Sedet). Além 
de serem instruídos sobre a ati-
vidade, os trabalhadores também 
receberam um kit com itens para 

O

Atualmente, há 1,4 mil trabalhadores da categoria cadastrados, sendo que mais da metade já participou das oficinas de capacitação
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IMICIATIVA da Sedet-DF 
inclui educação financeira,
empreendedorismo e 
atendimento ao público

CIDADES

No SCS, lavadores de carros
ganham curso de qualificação

biolavagem de automóveis e um 
colete de identificação.

O curso inclui orientações so-
bre educação financeira e empreen-
dedorismo, atendimento ao público, 
aplicação de conhecimento básico 
de etiqueta social no atendimento 
ao cidadão, noção de comunica-
ção não violenta e aplicação de 
conhecimento básico da teoria de 
inteligência emocional no âmbito 
do trabalho.

Atualmente, o DF conta com 
mais de 1,4 mil profissionais ca-
dastrados. Deste total, 712 já foram 
atendidos pelas oficinas de qualifi-
cação da Sedet. 

O endereço escolhido para o 
ponto de partida do projeto da Sedet 
foi a Quadra 5 do Setor Comercial 
Sul (SCS). “Eles estão entendendo 
a importância em ser um profissio-
nal formal, com direitos e deveres, 
como se tornar um Microempreen-
dedor Individual, da importância 
da contribuição do INSS.  Para a 
população, há a segurança de ser 
atendida por um profissional ca-
dastrado”, afirmou Thales Mendes, 
titular da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e 
Renda (Sedet).

“Essa é uma região que abriga 
um bom número de lavadores 

cadastrados e, por isso, decidimos 
começar por aqui, realizando essa 
primeira ação nos estacionamentos 
do DF”, explica Sandra Madeira, 
diretora da Cadeia Produtiva e 
Economia Solidária. “Nós, da Se-
det, realizamos uma busca ativa de 
todos os cadastrados para que eles 
recebam as novas remessas de kits 
e coletes”, prossegue.

Os coletes mencionados pela 
servidora são usados na identi-
ficação dos lavadores e guarda-
dores. Eles são azuis e trazem 
o número de cadastro de cada 
profissional, assim como o logo-
tipo do GDF e da Sedet.

PRAÇA DOS TRÊS PODERES RECEBE SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO
Equipes da Administração do 

Plano Piloto, em parceria com os 
programas GDF Presente e o Re-
novaDF, realizaram um mutirão de 
serviços na Praça dos Três Poderes. 
Nessa segunda-feira (25), o ponto 
turístico recebeu limpeza, capina 
e remoção de resíduos. O serviço 
integra a programação diária de 
manutenção implementada pelo 
Governo do Distrito Federal.

As equipes também atuaram 
na varrição, capina e recolhimento 
de lixo e entulho da quadra 412 
Norte, e na coleta de lixo verde na 
extensão da L2 e W3 Sul. A ação, 
além de deixar a região mais limpa 
e organizada, também teve como 
objetivo combater possíveis focos 
da dengue.

O administrador do Plano Pi-
loto, Valdemar Medeiros, enfati-

zou a importância de as pessoas 
colaborarem para manter a cidade 
limpa e organizada. “A zeladoria 
está fazendo a sua parte, dando 
manutenção em vários serviços, 
como limpeza, retirada de mato 
e reparos locais públicos. Nossas 
equipes estão diariamente nas ruas, 
mas é importante enfatizar que cada 
um precisa fazer a sua parte e ajudar 
a preservar a cidade que vivemos”, 

comentou Valdemar Medeiros.
Turista da cidade paulista de 

Valinhos, Maristela Cortez, 44 
anos, veio passar o feriado pro-
longado de Páscoa na capital. Ela 
elogiou a organização e limpeza do 
espaço. “ Sabemos que todo patri-
mônio público deve ser preservado, 
só pelo fato de chegarmos em um 
ambiente limpo temos uma ótima 
impressão da cidade”, destaca.
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Os trens transportaram 42,8 milhões de usuários em 2023

Metrô-DF aumenta 9% na média mensal de passageiros em 2023
A Companhia do Metropolita-

no do Distrito Federal (Metrô-DF) 
transportou, em média, 3.553.600 
em cada mês do ano de 2023. É 
uma quantidade 9% superior ao 
ano de 2022, quando a média 
mensal ficou em 3.259.919. Foram 
transportados 42.881.310 usuários 
em 113.687 viagens em 2023, re-
tornando a números próximos do 
fluxo pré-pandemia.

As três estações mais movi-
mentadas e também mais rentá-
veis foram Central, Shopping e 
Arniqueiras, respectivamente. 
Desconsiderando as falhas exter-
nas (que não estão sob o controle 
do Metrô-DF), o sistema funcio-
nou normalmente em 99,46% do 
tempo.

As informações estão no Re-
latório de Administração de 2023, 
publicado nesta terça-feira (26), 
no Diário Oficial do Distrito 
Federal. O balanço mostra que 
a companhia faturou R$ 200,5 

milhões, um valor 7,6% superior 
a 2022 e 3% em relação a 2019, 
ano anterior à pandemia. Dos R$ 
200,5 milhões, sendo 195,5 mi-
lhões correspondentes à receita 
tarifária – 98%.

O aumento no volume de 

receitas não tem relação com o 
valor da tarifa, que permaneceu 
inalterado de 2022 para 2023. Vale 
ressaltar ainda que a relação entre 
passageiros/aumento de receita 
não guarda correspondência dire-
ta, uma vez que há gratuidades no 

sistema e receitas extratarifárias.
“A retomada das atividades 

econômicas em 2022 e 2023 
contribuiu para que chegássemos 
a esse resultado. Ano passado foi 
de muito trabalho, em que demos 
a largada em projetos importan-
tíssimos para a população e que 
estavam parados há muito tempo, 
como as expansões de Samambaia 
e Ceilândia”, diz o presidente do 
Metrô-DF, Handerson Cabral.

Além dos projetos mais vulto-
sos, o Metrô-DF fez outras entre-
gas, em que se destacam a reforma 
da praça da estação Ceilândia Nor-
te, com melhoria na iluminação 
externa; a revitalização da estação 
Praça do Relógio; a finalização 
da modernização e atualização 
do parque tecnológico de bilhe-
tagem, com a instalação de 30 
novos bloqueios e 30 validadores; 
o avanço na execução das obras 
relacionadas à acessibilidade, com 
previsão de finalização em 2024.

> MOBILIDADE URBANA 

> NO PLANO PILOTO
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pós 10 anos, a carreira 
de assistência social do 
Distrito Federal foi rees-
truturada. A sanção da lei 

que prevê alterações no quadro 
remuneratório desses servidores 
foi assinada nesta quarta-feira 
(27) pelo governador Ibaneis 
Rocha. Para que isso se torne 
possível, o Governo do Distrito 
Federal (GDF) vai investir R$ 
145,1 milhões até 2026.

Os servidores dessa carreira 
atendem mais de 382 mil famí-
lias em todo o DF e muitos deles 
são responsáveis por atuar na 
porta de entrada do atendimento 
social, facilitando o acesso a 
programas como o Cartão Prato 
Cheio, Cartão Gás, B olsa Famí-
lia, entre outros.

Para que as famílias tenham 
acesso a esses serviços é neces-
sário que, na outra ponta, haja 
servidores capacitados. Desde 
2019, o GDF nomeou 1.100 servi-
dores e triplicou os investimen-
tos na carreira. A reestruturação 
chega, então, como mais um 
complemento a esse trabalho.

“Além das determinações de 
governo no sentido de prestar as-
sistência à comunidade, a gente 
leva também a sensibilidade das 
mulheres para essa área. Isso nos 
deixa muito felizes e acho que é 
por isso que está dando certo, 
é por isso que a gente está ven-
cendo cada vez mais obstáculos 

e avançando cada vez mais com 
os programas sociais no DF, com 
as mais diversas áreas, em espe-
cial no acolhimento das famílias 
mais carentes e aquelas que estão 
em situação de vulnerabilidade”, 
disse Ibaneis Rocha durante a 
sanção da lei.

À  frente da pasta com maior 
número de servidores dessa 
carreira, a secretária de Desen-
volvimento Social, Ana Paula 
Marra, reforçou a importância 
deste marco histórico para os 
profissionais. ão mais de 1,  
mil servidores lotados na Sedes. 
Quem ganha são os servidores, 
o governo e, principalmente, a 
população. Aqui estão os ser-
vidores que dão o acolhimento 
e a presença estatal àqueles que 
mais precisam”, pontuou Ana 
Paula Marra.

A primeira-dama e ex-secre-

tária de Desenvolvimento Social, 
May ara Noronha Rocha, lem-
brou que a política de assistência 
social do DF ganhou reconheci-
mento não só no B rasil, mas em 
todo o mundo. Além de ser a 
unidade da federação com maior 
número de cadastros atualizados 
de famílias junto ao CadÚ nico, o 
DF recebeu recentemente a visita 
de membros do G20 que vieram 
observar o trabalho socioassis-
tencial prestado pelo GDF.

“É uma categoria que ba-
teu no peito e levou nas costas 
uma das maiores dificuldades 
do mundo, que foi a pandemia 
de covid-19, prestando apoio 
à população. Tivemos a maior 
reestruturação e a maior nomea-
ção da história. Isso é olhar para 
aqueles que cuidam daqueles 
que mais precisam”, observou 
May ara Noronha Rocha.

PREVISÃO
ORÇAMENTÁRIA
Assim como em toda alteração 

no caixa do governo, exige-se uma 
engenharia dos técnicos para que 
seja possível arcar com todo o 
impacto orçament rio-financeiro. 

 impacto financeiro previsto é de 
R$ 21,1 milhões este ano, de R$ 50 
milhões em 2025 e de R$ 73,9 mi-
lhões em 2026, totalizando os mais 
de R$ 145,1 milhões investidos.

“A ordem do governador Iba-
neis Rocha é valorizar os servido-
res, sempre com responsabilidade 
orçamentária. Desde que assumi 
tenho me concentrado nisso. Nos 
últimos meses, trabalhamos pe-
sado na reestruturação de várias 
carreiras, foi assim com a carreira 
do Magistério Público, da Polícia 
Penal, Procuradoria-Geral, DER-
-DF e outras”, explicu o secretário 
de Economia, Ney  Ferraz.

A

Lei foi sancionada por Ibaneis Rocha; profissionais são responsáveis por atender mais de 382 mil famílias
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sancionada nesta 
quarta-feira (27) 
beneficia mais de 
dois mil servidores

POLÍTICA

GDF vai investir R$ 145,1 milhões 
na carreira de assistente social

FOTO: RENATO ALVES/AGÊNCIA BRASÍLIA

Ana Paula Marra, secretária do Desenvolvimento Social (Sedes)

De mudanças na nomenclatura à incorporação de gratificação
As mudanças na carreira vão 

desde a alteração da nomencla-
tura até a criação de diferentes 
classes e padrões de cargos até 
a incorporação de gratificação. 
Antes denominada Carreira Pú-
blica de Assistência Social, ela 
agora passa a se chamar Carreira 
Pública de Desenvolvimento e 
Assistência Social. Com essa 
alteração, pode, futuramente, 
vir a atender outras secretarias.

Também será incorporada 
a ratificação de esempenho 
Social (GDS), de 30% em 6 
parcelas a serem pagas de 2024 
a 2026. A lei ainda estabelece a 
substituição de duas outras grati-
ficaç es  ratificação em Pol ti-
cas ociais P  e ratificação 
de Atividade de Risco (GAR) 
 por uma outra ratificação em 

Desenvolvimento e Assistência 
ocial . ssa bonificação 

será paga aos servidores ativos, 
em uma única parcela, em ou-

tubro deste ano. Neste caso, o 
percentual varia de acordo com 
a atividade exercida, entre 15% e 
30% sobre o vencimento básico.

Além disso, terá a criação 
de mais uma classe, com cinco 
padrões, para dois cargos (espe-
cialistas e técnicos) e de mais 
cinco padrões para um cargo que 
tem apenas uma classe (auxiliar).

“Teremos a incorporação 
da GDS. Quando a gente fala 
em incorporação isso vai para 
o salário, para o vencimento 
do servidor, então conta para 
a aposentadoria. Além disso, 
tivemos a criação de mais cinco 
classes, que significa que quando 
o servidor da assistência social 
chegar ao topo da carreira, ele 
vai ter mais cinco classes para 
subir. O servidor que faz 30 
horas vai poder fazer 40 horas 
e, com 40 horas, também terá o 
aumento salarial”, detalhou Ana 
Paula Marra.

Vigilância Sanitária intensifica 
a fiscalização para o período

A Vigilância Sanitária do Dis-
trito Federal, vinculada à Secre-
taria de Saúde (SES-DF), está 
executando, nesta semana, mais 
de 100 ações de fiscalização de 
estabelecimentos de comércio de 
pescados. Auditores visitam feiras, 
supermercados e lojas de rua para 
orientar, indicar melhorias e, se 
necessário, fazer apreensões ou até 
aplicar multas que variam de R$2 
mil a R$ 1,5 milhão.

“Como é Semana Santa, os ris-
cos são maiores, com mais venda de 
pescados; por isso estamos fazendo 
ações em todo o Distrito Federal”, 
explicou o diretor de Vigilância Sa-
nitária, André Godoy . Servidores 
dos 22 núcleos foram mobilizados 
para intensificar as fiscalizaç es, 
feitas sem aviso prévio.

Para a servidora pública Cibele 
Landim, 49, as inspeções são im-
portantes. “Eu me sinto protegida”, 
afirmou. uando um produto tem 
algum problema, prejudica a nossa 
saúde e acaba com a Páscoa da famí-
lia”. Ela estava nesta terça-feira (26) 

na Feira do Guará, onde uma equipe 
da Vigilância Sanitária visitou os 
quiosques que vendem pescados.

BOAS CONDIÇÕES
De acordo com os auditores, 

todos os pontos de vendas vistoria-
dos nesta quarta-feira estavam em 
condições adequadas de funciona-
mento. Foram necessárias apenas 
orientações para a manutenção, ma-
nuseio e transparência para o cliente. 

“U m camarão, por exemplo, 
não pode ser descongelado e 
vendido como se fosse fresco”, 
exemplificou ndré odo . ssa 
informação precisa estar clara para 
o consumidor”. O descongelamen-
to também não pode ser feito a 
temperatura ambiente, mas dentro 
de geladeiras.

Gerente de uma das lojas vis-
toriadas, Luís Mesquita lembrou 
que, mais que evitar multas ou 
apreensões, a ação garante a qua-
lidade do produto a ser vendido. 
“Peixe sem procedência é meio 
caminho para o perigo”, afirma.

> SEMANA SANTA

Mais de 4 mil servidores 
do Governo do Distrito Federal 
acabam de receber um belo 
presentão de Páscoa. Em 
menos de 24 horas, o gover-
nador Ibaneis Rocha atendeu 
duas categorias de servidores 
do GDF que reivindicavam 
melhorias salariais: os poli-
ciais penais e os assistentes 

sociais. Ibaneis sancionou na 
terça-feira a lei de restrutu-
ração da carreira da Polícia 
Penal, beneficiando 2.144 
agentes. Hoje, sancionou a 
lei que reestrutura a carreira 
de Assistência Social, contem-
plando outros 2 mil servidores. 
Já podem comprar o bacalhau 
da Sexta-feira Santa.

Os policiais penais passam agora a ganhar salários que 
variam entre R$ 9.428,40 e R$ 18.417,51. Muito acima da 
média nacional da categoria: R$ 8 mil. Com o aumento, o 
Distrito Federal se mantém em primeiro lugar no ranking 
das unidades da federação que pagam os melhores salários 
aos policiais penais. Segue à frente dos quatros estados 
com melhor remuneração: Santa Catarina (R$ 11,8 mil), Rio 
de Janeiro (R$ 11,5), Goiás (R$ 11,3) e Piauí (R$ 11,3). O 
Amazonas é o que paga menos: R$ 4,6 mil.

O sistema penitenciário 
do Distrito Federal conta 
com oito unidades prisio-
nais, que abrigam 17 mil 
condenados. Os policiais 
penais cuidam tanto dos 
encarcerados quanto dos 
que cumprem pena em 
regime semiaberto e dos 

chamados “reeducando”, 
sentenciados remunera-
dos por trabalho fora da 
cadeia. Entre 2021 e 2024, 
11 detentos fugiram das 
unidades prisionais do DF. 
A última fuga ocorreu na 
Papuda, em 19 de março. O 
malandro continua foragido. 

Ao reestruturar a car-
reira desses servidores, 
Ibaneis reforça a imple-
mentação de políticas 
públicas voltadas para 
atender famílias carentes 
e moradores de rua. Atu-
almente, esses servidores 

atendem 382 mil famílias, 
muitas delas beneficiadas 
por programas sociais 
como o Cartão Prato 
Cheio, Cartão Gás e o 
Bolsa Família. População 
que governos anteriores 
insistiam em não ver.

Muitos desses assistentes sociais integram a força-
-tarefa cria por Ibaneis para a difícil tarefa de acolher e 
retirar, sem força bruta, moradores de rua. São 3 mil 
criaturas concentradas em 74 pontos no DF, principal-
mente no Plano Piloto. Em março, duas operações foram 
realizadas – e com sucesso. A primeira foi na 903 Sul 
e a segunda na QS 3 de Taguatinga. Nas duas ações, 
54 moradores de rua foram atendidos. O trabalho está 
apenas começando.

A Caesb conseguiu 
a autorização do Gover-
no do Distrito Federal 
para captar empréstimo 
de U$ 100 milhões (o 
equivalente a R$ 497,6 
milhões pela cotação 

de hoje) junto ao Banco 
Interamericano de De-
senvolvimento (BID). Os 
recursos serão investidos 
na execução do Programa 
de Saneamento Ambien-
tal da Caesb. 

O empréstimo já havia sido aprovado pela Câmara 
Legislativa. Hoje, a lei autorizando a operação de crédito 
externo foi sancionada pelo governador Ibaneis Rocha 
e está publicada no Diário Oficial do DF. O empréstimo 
tem o aval da União. A conquista desse crédito é uma 
vitória pessoal do presidente da Caesb, Luís Antônio 
Almeida Reis.

O governador Ibaneis 
Rocha aprovou o projeto 
urbanístico que possibilita 
a regularização de mais 
três condomínios no Se-
tor Habitacional Grande 
Colorado, em Sobradinho 
II. São eles: Vivendas Co-

lorado e Jardim Europa. 
Alívio para cerca de 500 
famílias que vivem nesses 
dois condomínios. Os 
decretos aprovando os 
projetos estão na edição 
de hoje do Diário Oficial 
do DF. 

Os assistentes sociais do DF esperaram 10 anos 
para conquistar salários melhores e mais justos. Para 
atendê-los, o Governo Ibaneis vai investir R$ 145,1 
milhões. Serão R$ 21,1 milhões em 2024, mais R$ 
50 milhões em 2025 e R$ 73,9 milhões até o final de 
2026, último ano do Governo Ibaneis.  

Polícia Penal

Sistema prisional

Políticas públicas

Moradores de rua

CRÉDITO PARA A CAESB  

Vitória de Reis 

GRANDE COLORADO 

ASSISTÊNCIA SOCIAL

PÁSCOA DOS SERVIDORES

ARMANDO GUERRA      aguerraagoradf@gmail.com
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LEWANDOWSKI SE REÚNE COM 
MINISTROS E GOVERNADORES

O ministro da Justiça, Ricardo 
Lewandowski, disse nesta terça-feira 
(26) que para combater o crime 
organizado é necessária a união de 
forças nas áreas de segurança pública 
em diferentes esferas.

A declaração foi dada em entre-
vista exclusiva ao Jornal Nacional. 
“O que é preciso é uma ação mais 
incisiva das policias locais: policias 
civis e policias militares, juntamente 
com as forças de segurança federal, 
em especial a Policia Federal. É isso 
que é necessário”, argumentou.

Para Lewandowski o trabalho 
de inteligência, no intercâmbio de 
informações, é fundamental nesse 
sentido.Esse tema foi abordado 
durante uma reunião entre o ministro 
e governadores do Sul e do Sudeste 
nesta terça, em Brasília.

Os governadores apresentaram a 

Lewandowski uma proposta conjunta 
de combate à criminalidade. Eles 
sugerem ajustes no Código Penal e 
na Lei de Execução Penal.

Entre as medidas propostas pelos 
governadores estão: modificar a lei 
sobre as audiências de custódia, com 
a criação da figura da “habitualidade 
criminosa” ao permitir a decretação 
da prisão preventiva, mesmo sem 
condenação, quando houver provas de 
reiterada prática de crimes do cidadão; 
tornar homicídio qualificado aquele 
praticado a mando de uma facção 
criminosa – e, portanto, com penas 
mais duras; regularizar a integração 
e o compartilhamento de informações 
entre as forças policiais sobre moni-
toração eletrônica dos condenados; 
e permitir prisão em flagrante em 
abordagens policiais mesmo sem 
elementos objetivos de suspeita.

> SEGURANÇA PUBLICA

FOTO: RICARDO STUCKERT/PR

PRESIDENTES do Brasil e da 
França participaram de 
cerimônia de lançamento 
de submarino, no complexo 
naval de Itaguaí, no Rio

Lula destacou ao presidente da França que o investimento em submarino com tecnologia não é para fazer guerra

presidente Luiz Inácio Lula 
da ilva PT  afirmou nesta 
quarta-feira (27) que o B rasil 
está ao lado dos países que 

querem a paz”.  petista deu 
a declaração durante evento de 
lançamento ao mar do ubmari-
no Tonelero, no complexo naval 
de tagua , no Rio de aneiro.  
cerim nia contou com a partici-
pação do presidente da França, 

mmanuel Macron.
m discurso, ula afirmou a 

Macron que o rasil est  investin-
do em submarino com tecnologia 
nuclear não para azer guerra”, 
mas para trabalhar pela paz.

Presidente Macron, volte para 
a França e diga aos franceses que 

O

Em evento com Macron, Lula diz que Brasil 
está ao lado de “países que querem a paz”

o rasil est  querendo os conheci-
mentos da tecnologia nuclear não 
para azer guerra. ós queremos 
ter o conhecimento para garantir a 
todos os pa ses que querem paz, que 
saibam que o rasil estar  ao lado de 
todos, porque a guerra não constrói, 
a guerra destrói”, declarou ula.

 que constrói é desenvolvi-
mento, é conhecimento cient fico, é 
conhecimento tecnológico.  nessa 
rea que nós queremos ortalecer 

nossa parceria com o povo ran-
c s”, completou o petista.

 presidente do rasil disse 
ainda que o país precisa ter Forças 

rmadas altamente qualificadas 
e preparadas” para garantir a paz 
quando necess rio.

Lula não citou, no discurso, 
nenhum conflito em andamento no 
mundo. esde que assumiu o man-
dato, em aneiro de 2023, o presiden-
te brasileiro tem dado declaraç es 
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Parlamentares alegam que precisam de mais tempo para avaliar

> CASO MARIELLE

Deputados pedem vista e adiam análise sobre prisão de Brazão
eputados da omissão de 

onstituição e ustiça  
pediram vista e adiaram, por 
duas sess es, a votação sobre a 
prisão preventiva do deputado 
ederal hiquinho razão R , 

detido no ltimo domingo 24  
acusado de ser um dos mandan-
tes do assassinato da vereadora 
Marielle Franco e do motorista 

nderson omes.
omo razão é parlamentar 

federal, a prisão precisa ser apro-
vada pela maioria absoluta da 

âmara dos eputados.  relator 
do caso na , deputado arci 
de Matos P - , de endeu 
que a prisão respeitou as exig n-
cias constitucionais que dizem 
que a detenção de um parlamen-
tar só pode ser eita em flagrante 
e por crime inafianç vel. 

s deputados ederais ilson 
Marques ovo-  e Roberto 

uarte Republicanos-  pedi-
ram vista para analisar se a prisão 

preventiva oi legal, argumentando 
que não tiveram tempo de avaliar 
o relatório da Pol cia Federal, a 
decisão de prisão do ministro 

lexandre de Moraes, do upremo 
Tribunal Federal TF , e o relató-
rio de arci de Matos.

 deputado est  preso. ual 
é a pressa  ual é a pressa  ós 
precisamos dormir com a cabeça 
no travesseiro para ter certeza de 
azer a coisa certa”, argumentou 
ilson Marques.

 parlamentar Roberto u-
arte também saiu em de esa 
do pedido de vista. ós pre-
cisamos avaliar a questão da 
prisão preventiva decretada pelo 

upremo Tribunal Federal. ós 
observamos ainda, na imprensa 
nacional, que não existem provas 
cabais e que não houve sequer o 
contraditório. ós precisamos 
de ender o contraditório sempre 
e o devido processo legal”, afir-
mou o deputado acreano.

CRÍ TICAS
 pedido de vista oi cri-

ticado por parlamentares que 
de enderam a an lise imediata 
do caso.  deputada ederal 
Fernanda Melchionna P -
-RJ ) sustentou que era preciso 
dar uma resposta ao rasil ainda 
nesta terça- eira 2 .

Porque saindo da , a 
manutenção da prisão tem que 
ir ao Plen rio.  o rasil espera 
que um deputado investigado, 

ali s, preso por ser mandante do 
assassinato, de uma vereadora 
negra, assassinada, que h  seis 
anos espera por ustiça, se a 
votado ho e”, afirmou.

trasar a votação da prisão 
do hiquinho e, ao mesmo tem-
po, atrasar a votação da cassação 
dele, significa passar pano para 
miliciano e dar salvo conduto para 
que esses que não existem sem 
os tent culos do stado sigam 
tentando se de ender”, completou.

> ELEIÇÕES NA VENEZUELA

Governo brasileiro mantém aposta no diálogo com Maduro
 governo uiz n cio ula 

da ilva reconhece como um 
ponto de in lexão no processo 
eleitoral da Venezuela a não 
aceitação da historiadora orina 

oris como candidata da oposi-
ção ao regime de icol s Maduro. 

o entanto, a pol tica externa do 
petista vai manter a aposta no 
di logo com o presidente do pa s 
vizinho para garantir o cumpri-
mento do cordo de arbados na 
votação marcada para 2  de ulho.

entro do Pal cio do Planalto, 
h  um reconhecimento de que 
oi dura a nota de Maduro em 

resposta ao tamarat , que disse 
acompanhar com expectativa 
e preocupação o desenrolar do 
processo eleitoral naquele pa s”. 

 enezuela viu o posicionamen-
to do tamarat  brasileiro como 

nebuloso” e que parecia ter sido 
ditado pelo epartamento de s-
tado dos stados nidos”.

Para assessores de ula, é 
preciso aproveitar a relação his-
tórica entre os dois l deres para 
contribuir, sem inger ncia nos 
assuntos domésticos da ene-
zuela, e azer valer o cordo 
de arbados, do qual o rasil é 
observador  portanto, tem en-
volvimento direto e interesse de 
que o pacto se a cumprido e se am 
realizadas eleiç es com vistas  
normalização do processo pol ti-
co venezuelano.

 questão é o quanto o im-
pedimento  inscrição de orina 
Y oris, indicada pelo grupo político 
de Maria orina Machado, que 
est  udicialmente impossibilitada 
de concorrer, marca uma perda de 

POLÍTICA

controversas sobre as guerras entre 
R ssia e crânia, no leste europeu; 
e de Israel contra o grupo terrorista 

amas, no riente Médio.

‘ ANIMOSIDADE’  
CONTRA DEMOCRACIAS
Também no pronunciamento, 

ula disse que h  uma animosida-
de” contra o processo democr tico 
no rasil e em outros pa ses do 
mundo. o e, nós sabemos, existe 
um problema muito sério de animo-
sidade contra o processo democr -
tico deste país, contra o processo 
democr tico do planeta Terra.  
nós sabemos que a parceria que a 
França est  construindo conosco é 
uma parceria que vai permitir que 
dois pa ses importantes, cada um 
num continente, se prepare para 
que a gente possa conviver com 
essa diversidade sem se preocupar 
com qualquer tipo de guerra, por-
que nós somos de ensores da paz 
em todo e em qualquer momento 
da nossa história”, afirmou ula.
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Na terça (26), o presidente Manoel Macron condecorou o cacique Raoni

m elém, nesta terça- eira, 
os presidentes ula e Macron, 
o governador elder arbalho, 
a Ministra do Meio mbien-
te, Marina ilva, a Ministra 
dos Povos Indígenas, Sonia 

ua a ara e outras autoridades 
izeram um passeio de barco 

da stação das ocas, ponto 
turístico na área continental de 

elém, até a ilha do ombu, 
uma das principais na capital 
paraense e onde ica uma -
brica de chocolates visitada, no 

ia acional do acau.
o local, o cacique Raoni 

foi condecorado pelo presidente 
francês, e lideranças indígenas, 
inclusive Raoni, discursaram 
sobre a importância da preser-
vação da floresta e dos povos 
ind genas.  cacique aproveitou 
para pedir veto ao pro eto da 
errovia Ferrogrão, entre Mato 
rosso e Par .

 encontro oi registrado 
pelo presidente francês nas redes 
sociais com a legenda nidos 

pela maz nia”, escrita em 
ranc s e em portugu s.

a sel ie , ele aparece ao 
lado do presidente Lula, da 
primeira-dama an a da ilva, 
do cacique Raoni e de outras 
lideranças ind genas.

m outra publicação, Ma-
cron postou um trecho do mo-
mento em que condecorou o 
cacique Raoni.

m outra rede social, es-
creveu  ó podemos honrar as 
almas livres permanecendo fiéis 

a elas, seguindo seus passos. 
om voc , caro Raoni, eu me 

comprometo  a França estar  

sempre ao lado daqueles que 
vivem na maz nia e daqueles 
que lutam por ela”.

Em Belém, condecoração do cacique Raoni

Parceria bilionária 
pela bioeconomia na 
Amazônia: R$ 40 bilhões 

O primeiro dia do presidente 
francês Emmanuel Macron no Brasil 
não foi marcado apenas pelo anúncio 
de uma parceria bilionária pela bioe-
conomia na Amazônia, mas também 
por uma série de posts nas redes 
sociais e “mimos” para o visitante.

Em Belém, na primeira parada 
de uma visita de três dias pelo país, 
Macron recebeu presentes do go-
vernador do Pará, Helder Barbalho.

Na pequena bolsa de palha 
entregue ao presidente francês 
havia três camisas: uma tradicional 
camisa do Marajó, produzida no es-
tado do Pará, e duas dos principais 
times de futebol paraense – Remo 
e Paysandu.

Emmanuel Macron e o presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva estiveram 
juntos nesta terça-feira na cidade que 
vai receber a Conferência do Clima 
da ONU (COP30) em 2025.

Nas redes sociais, os dois pre-
sidentes fizeram questão de fazer 
postagens conjuntas – quando a 
publicação aparece simultanea-
mente nos dois perfis, reforçando 
a estratégia de parceria entre eles.

A primeira viagem de Macron ao 
Brasil, que inclui – além da comitiva 
presidencial – cerca de 140 empresá-
rios, é avaliada pelos integrantes da 
diplomacia francesa como um momen-
to político importante de retomada das 
relações entre os dois países.

A passagem pelo país encerra um 
hiato de oito anos – o último presiden-
te francês a vir ao Brasil foi François 
Hollande, que participou da abertura 
da Olimpíada do Rio em 2016.

ntes da leitura do parecer do 
relator, parlamentares apelaram 
para que não fosse dado o pedido 
de vista para não atrasar a análise 
da âmara dos eputados sobre 
a prisão de hiquinho razão.  

 deputado ederal Rubens 
Pereira nior PT-M  apre-
sentou questão de ordem de en-
dendo que, no caso de matérias 
em car ter de urg ncia, o pedido 
de vista pode ser dispensado. 

omo alternativa, Rubens ainda 
sugeriu que o pedido de vista 
osse de uma sessão, e não duas, 

como prev  o regulamento da 
asa. e a vista or por uma 

sessão, amanhã a  se re ne 
e amanhã o plen rio da âmara 
dos eputados aprecia a prisão. 

eixar para o dia 10 de abril é 
um esc rnio para a sociedade 
brasileira”, disse.

 presidente da , a de-
putada ederal aroline de Toni 
P - , re eitou a questão de 

ordem, dizendo que o pedido de 
vista é um direito dos deputados.

ós discutimos por mais de 
uma hora e buscamos um acordo 
para tentar votar a matéria ho e, 
mas v rios parlamentares, que 
são advogados e zelam pelo de-
vido processo legal, estão muito 
preocupados com os requisitos 
constitucionais da prisão, indepen-
dentemente do mérito”, afirmou.

 presidente da comissão 
acrescentou que, como o proces-
so é um omunicado de Medida 

autelar, ele não tem o mesmo 
car ter das medidas legislativas 
com urg ncia. ão se trata de 
uma matéria de car ter legisla-
tivo, mas é uma comunicação 
de medida cautelar, tem outra 
natureza ur dica”, usti icou 

aroline.
 deputado Rubens Pereira 

nior prometeu recorrer  Mesa 
iretora da âmara contra a deci-

são de conceder o pedido de vista.

confiança no regime de Maduro. 
 descumprimento do cordo de 
arbados representaria um grave 

revés para a pol tica externa, 
com repercuss es domésticas no 

rasil.
Pesquisas de opinião não só 

eitas no atual mandato de ula, 
mas ainda durante os governos 

anteriores do PT, mostram que 
a relação com a enezuela vem 
sendo percebida pelos brasi-
leiros como algo negativo. e-
vantamento da enial uaest 
realizado em dezembro apontou 
a retomada de relaç es com o 
pa s vizinho como um dos tr s 
maiores erros” do governo ula 

em 2023, ao lado do volume de 
viagens internacionais do pre-
sidente e a não classificação do 

amas como grupo terrorista.
Meses antes, em unho, a re-

tomada das relaç es diplom ticas 
com a enezuela só não era mais 
mal avaliadas do que pol ticas que 
acilitassem a compra e a posse de 

armas, uma medida amplamente 
de endida pelo ex-presidente air 

olsonaro P  e questionada até 
mesmo dentro de seu eleitorado.

Brasil não quer ingerência nos as-
suntos domésticos do país vizinho
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> PETROBRAS > PEIXES

Estatal pagou R$ 240,2 bi em tributos e royalties em 2023
A Petrobras anunciou nesta 

terça-feira (26) que pagou, ao lon-
go de 2023, R$ 240,2 bilhões em 
tributos e participações governa-
mentais relacionadas à exploração 
e produção de petróleo.

 companhia fi gura como a 
maior contribuinte do país, apesar 
de o somatório ser menor que o do 
ano anterior, 2022, quando pagou 
R$ 279 bilhões. A redução está 
em linha com o comportamento 
do lucro da estatal, que teve uma 
queda de 33,8% entre 2023 e 2022

Do total pago em 2023, R$ 
178,8 bilhões são tributos, sendo 
R$ 87,4 bilhões em recolhimentos 
federais; R$ 90,2 bilhões, estadu-
ais; e R$ 1,2 bilhão, municipais.

Os tributos federais são impos-
tos sobre o lucro (IRPJ  e CSLL) e 
sobre o aturamento P  e ofi ns . 
Além disso, em fevereiro no ano 
passado o governo editou a Medida 
Provisória 1.163/2023, instituindo a 
alíquota de 9,2% de imposto sobre 
a exportação de petróleo cru, em 
caráter temporário, cuja vigência 
foi encerrada em junho. No ano de 
2023 foram pagos R$ 1,4 bilhão de 
imposto de exportação de petróleo.

Os tributos estaduais são rela-
tivos ao Imposto sobre Circulação 

de Mercadorias e Serviços (ICMS). 
J á os municipais, principalmente o 
Imposto sobre Serviços (ISS) e Im-
posto sobre a Propriedade Predial e 
Territorial U rbana (IPTU ).

PRINCIPAIS MU NICÍ PIOS
O município que mais recebeu 

transferências da Petrobras é Ma-
caé, no norte do Rio de J aneiro, 
com R$ 253,7 milhões, valor quase 
o triplo do segundo lugar, Cubatão 
(SP). A B acia de Campos, no litoral 
fl uminense, az parte da rea de 
abrangência de Macaé.

Na lista das de cidades prin-
cipais, três são do Rio de J aneiro 
(Macaé, a capital e Duque de Ca-
xias) e três de São Paulo (Cubatão, 
a capital e São Sebastião).

ROY AL TIES
Outros R$ 61,4 bilhões transfe-

ridos para o estado são as chama-
das participações governamentais, 
o que inclui, principalmente, roy al-
ties pela exploração de petróleo e a 
participação especial (PE) – uma 
compensação fi nanceira extraordi-
nária devida pelos concessionários 
de exploração e produção de petró-
leo ou gás natural para campos de 
grande volume de produção. Cerca 

Quatro espécies de peixes 
muito consumidos na culinária 
brasileira tiveram cotas de pesca 
estabelecidas para este ano de 
2024. Os limites de captura valem 
para as espécies albacora-branca 
(Thunnus alalunga), albacora-
-bandolim (Thunnus obesus), 
espadarte (Xiphias gladius) e 
tubarão-azul (Prionace glauca), 
tanto em águas nacionais, quanto 
internacionais, inclusive na Zona 
Econômica Exclusiva (ZEE), que 
é a região de responsabilidade 
ambiental do Brasil e que vai até 
200 milhas além da costa, onde 
embarcações brasileiras têm 
direito prioritário para pesca.

Para a espécie albacora-
-branca, também conhecida como 
atum branco ou voador, o limite 
é de 3.040 toneladas e para o 
albacora-bandolim, também 
conhecido por atum-cachorro ou 
patudo, é permitida a captura de 
até 5.639 toneladas.

ESPADARTE
A cota para pesca do es-

padarte foi limitada em 2.839 

toneladas no Atlântico Sul (abaixo 
do paralelo 5ºN) e em 45 tonela-
das no Atlântico Norte (acima do 
paralelo 5ºN). Já o tubarão-azul, 
conhecido popularmente como 
cação, teve a captura autorizada 
este ano em até 3.481 toneladas.

As cotas foram determinadas 
por portaria conjunta dos Ministé-
rios da Pesca e Aquicultura e Meio 
Ambiente e Mudança Climática, 
publicada nesta quarta-feira (27), 
no Diário Ofi cial da União. A medida 
tem como objetivo a sustentabilida-
de no uso dos recursos pesqueiros 
e atende à Política Nacional de 
Desenvolvimento Sustentável da 
Aquicultura e da Pesca.

Cotas foram limitadas pelo 
MMA e  Pesca e Aquicultura 

Quatro espécies têm 
quantidade limitada 
para captura em 2024

trabalhador com carteira 
assinada que recebe até 
dois salários mínimos 
poderá, em breve, usar 

depósitos futuros do Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço 
(FGTS) para adquirir a casa 
própria. O Conselho Curador 
do FGTS aprovou nesta terça-
-feira (26) a regulamentação 
do FGTS Futuro para a Faixa 
1 do Programa Minha Casa, 
Minha Vida.

Para entrar em vigor, a Cai-
xa Econômica Federal, agente 
operador do FGTS, precisa 
aprovar uma série de normas 
operacionais. s diretrizes 
explicarão como o banco trans-
ferirá os depósitos de 8% do 
sal rio ao agente fi nanciador 
do Minha Casa, Minha Vida 
(MCMV), assim que a con-
tribuição do patrão ao fundo 
cair na conta do trabalhador. 
Somente 90 dias após a edição 
das normas, as operações com 
o FGTS Futuro serão iniciadas.

A expectativa do governo é 
benefi ciar até 43,1 mil am lias 
da Faixa 1 do MCMV na fase de 
testes. Caso a modalidade seja 
bem-sucedida, o governo pre-
tende estender o FGTS Futuro 
para todo o Minha Casa, Minha 

O

Na fase de testes, o governo espera benefi ciar até 43,1 mil famílias da Faixa 1 do Minha Casa Minha Vida

FOTO: J OÉ DSON ALVES/ABR

GOVERNO espera 
que 43 mil famílias 
sejam benefi ciadas 
em fase de teste

ECONOMIA

Conselho Curador aprova uso do FGTS 
Futuro para compra da casa própria

Valor pago em tributos e royalties 
está abaixo do recolhido em 2022

FOTO: FERNANDO FRAZÃO/ABR
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de 60% desses pagamentos são de 
roy alties; e 40%, de PE.

Os valores dos recolhimentos de 
roy alties e participação especial estão 
diretamente relacionados aos preços 
do petróleo e gás natural no mercado 
internacional, cotados em dólar.

De acordo com a companhia, 
esse conjunto de valores transferi-
dos para governos “são fundamen-
tais para fi nanciar pol ticas p bli-
cas, impactando positivamente a 
sociedade como um todo”.

A empresa explica que o total 
repassado para governos incluem 
tributos retidos de terceiros, “uma 
vez que a companhia possui o de-
ver legal de recolhimento por toda 

Cartão Material Escolar.
Material garantido para 
os estudantes que mais 
precisam.

Rayssa,
filha de Iara Carvalho, 

que recebe o Cartão 
Material Escolar.

Cartão Material Escolar.
Material garantido para 
os estudantes que mais 

O Cartão Material Escolar é um programa que começou no DF, está servindo de 
exemplo para outros estados e beneficia 155 mil crianças de famílias de baixa renda. 
Além disso, o programa gera um impacto positivo na economia beneficiando 
centenas de pequenas papelarias cadastradas.

Vida, que contempla famílias 
com renda de até R$ 8 mil.

ada contrato de fi nancia-
mento defi nir  o per odo pelo 
qual os depósitos futuros serão 
utilizados. aber   instituição 
fi nanceira avaliar a capacidade 
de pagamento do mutuário 
e propor um “financiamento 
acessório” com o FGTS Futuro, 
caso a caso.

Instituído pela Lei 14.438/ 
2022, no governo anterior, o 
FGTS Futuro nunca foi regula-
mentado. Na época, a legislação 
permitia o uso dos depósitos 
futuros no fundo para pagar parte 
da prestação.

No ano passado, a Lei 14.620, 
que recriou o Minha Casa, Mi-
nha ida, autorizou o uso do 
FGTS Futuro também para 
amortizar o saldo devedor ou 
liquidar o contrato antecipada-
mente. No entanto, seja para 
diminuir a prestação ou nas 
outras situaç es, a utilização 
do mecanismo tem riscos, caso 
o trabalhador seja demitido e 
não consiga outro emprego com 
carteira assinada.

COMO F U NCIONA
Todos os meses, o empre-

gador deposita, no FGTS, 8% 
do salário do trabalhador com 

carteira assinada. Por meio do 
FGTS Futuro, o trabalhador 
usaria esse adicional de 8% 
para comprovar a renda. Com 
o Fundo de Garantia conside-
rado dentro da renda mensal, o 
mutu rio poder  fi nanciar um 
imóvel mais caro ou comprar o 
imóvel inicialmente planejado 
e acelerar a amortização do 
fi nanciamento.

Na prática, a Caixa Econô-
mica Federal, agente operador 
do FGTS, repassará automati-
camente os depósitos futuros 
do empregador no Fundo de 
Garantia para o banco que 
concedeu o f inanciamento 

habitacional. O trabalhador 
continuará a arcar com o valor 
restante da prestação.

RISCOS
Na votação de hoje, o Con-

selho Curador definiu o que 
acontecerá com o trabalhador 
que perder o emprego. A Caixa 
Econômica Federal suspenderá 
as prestações por até seis meses, 
com o valor não pago sendo in-
corporado ao saldo devedor. Essa 
a uda  é aplicada aos fi nancia-
mentos habitacionais concedidos 
com recursos do FGTS.

Mesmo que as prestações 
sejam suspensas, o trabalhador 
deverá estar ciente de que, caso 
perca o emprego, terá de arcar 
com o valor integral da presta-
ção:  o valor que pagava antes 
mais os 8% do salário anterior 
depositados pelo antigo empre-
gador. Caso não consiga arcar 
mais com as prestações por 
mais de seis meses, o mutuário 
perderá o imóvel.

SIMU L AÇÕES
O Ministério das Cidades 

forneceu quatro simulações de 
uso do FGTS Futuro por uma 
família com renda de até R$ 
2.640 que compra um imóvel 
no Minha Casa, Minha Vida 
que comprometa 25% da renda 
(R$ 660) com as prestações. 
Com o FGTS Futuro, a mesma 
família poderá financiar um 
imóvel com prestação de R$ 
792, como se comprometesse 
30% da renda. A diferença, de 

R$ 132, constitui o chamado 
fi nanciamento acessório.

Nesse cenário, a família 
que utilizar o F T  Futuro 
terá quatro possibilidades. Na 
primeira, o mutuário usará os 
R$ 132 extras para quitar as 
prestações do financiamento 
acessório. Caso alguém da 
família consiga um emprego 
que eleve temporariamente a 
renda, os depósitos futuros que 
entrarem a mais vão amortizar 
o saldo devedor.

Na segunda possibilidade, 
a renda familiar não muda ao 
longo do fi nanciamento, e os 
R$ 132 de depósitos futuros 
serão usados para pagar o 
financiamento acessório. Na 
terceira, a renda familiar cai 
temporariamente para menos 
de dois salários mínimos, e o 
mutuário passa a ter menos de 
R$ 132 depositados mensal-
mente no Fundo de Garantia. 
Nesse caso, o valor depositado 
no FGTS continuará a pagar 
a prestação do fi nanciamento 
acessório, e a diferença para 
os R$ 132 será incorporada à 
dívida total da caução.

Na quarta possibilidade, 
que envolve a demissão do tra-
balhador e ausência de depósito 
mensal no FGTS, os R$ 132 de 
prestação serão incorporados 
mensalmente ao saldo devedor 
por até seis meses, o que signi-
fi ca a suspensão das parcelas. 
Depois desse período, haverá a 
cobrança da prestação integral 
do mutuário de R$ 792.

a cadeia, na fi gura de respons vel 
ou substituta tributária”.

A técnica da substituição tri-
butária é amplamente difundida 
no Sistema Tributário Nacional 
e busca promover uma concen-
tração da arrecadação em poucos 
agentes econômicos para facilitar 
o recolhimento e a fi scalização 
dos tributos.

OU TROS PAÍ SES
 relatório fi scal de 2023 da 

estatal aponta ainda que foram 
pagos U S$ 452,74 milhões em 
tributos no exterior. Isso equivale 
a cerca de R$ 2,2 bilhões. A maior 
transferência é na Holanda, com 
U S$ 368,92 milhões. Em 2023, a 
companhia mantinha 41 empre-
sas constituídas no exterior (28 
controladas, duas coligadas e 11 
operações ou empreendimentos 
controlados em conjunto).

A Petrobras ressalta que, em 
janeiro de 2023, o Conselho de 
Administração aprovou a Política 
Tributária que, prevê, entre outros, 
o compromisso de não possuir 
participações societárias em ju-
risdições reconhecidas como de 
tributação favorecida, os chama-
dos para sos fi scais.
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Segundo a pasta, 
serão investidos de 
R$ 20 milhões para 
atender cirurgias 
eletivas no DF

Ainda de acordo com a SES-DF, o déficit de anestesistas na rede pública de saúde é de pelo menos 150 profissionais

FOTO: DIVULGAÇÃO SAÚDE-DF

Secretaria de Saúde do 
Distrito Federal (SES-
-DF) anuncia um inves-
timento de cerca de R$ 

20 milhões para a contratalçáo 
de serviços de anestesiologia 
em cirurgias eletivas realiza-
das nos hospitais públicos do 

A

SAÚDE

SES-DF abre chamamento público 
para contratação de anestesistas

Distrito Federal. O aviso de 
abertura do edital foi publica-
do na edição de terça-feira (26) 
do i rio ficial do istrito 
Federal (DODF) .
As empresas interessadas têm 
30 dias para solicitar creden-
ciamento. “A chegada desses 
profissionais é muito aguar-
dada, pois impactará positi-
vamente as cirurgias eletivas 
realizadas pela rede pública 
de saúde do Distrito Federal. 
Somando-se às revitalizações 
em nossos hospitais e à aquisi-
ção de equipamentos hospita-
lares, que trarão segurança ao 

paciente e aos profissionais, a 
Secretaria de Saúde (SES-DF) 
atenderá a população com 
mais agilidade e qualidade”, 
destacou a gestora da pasta, 
Lucilene Florêncio.

De acordo com a secretá-
ria, o déficit de anestesistas 
na rede pública de saúde do 

istrito Federal é de 150 pro-
fissionais. as ltimas tentati-
vas da rede em nomear esses 
profissionais para atuarem 
como servidores da SES-DF, 
houve baixa adesão. Por isso, 
há a necessidade de novas 
modalidades de contratação.

PAG AMENTOS
A partir do credencia-

mento das empresas, os 
pagamentos ocorrerão por 
anestesias realizadas, ou 
seja, por produção. “Des-
sa forma, a SES, evita o 
desperdício de recursos 
por falta de equipe e reduz 
a demanda reprimida de 
cirurgias eletivas”, acres-
centa a secretária.

Para mais informações, 
os interessados devem 
acessar a página de Edi-
tais de Credenciamento da 
SES-DF.

> EDITAL

Berçário completa 2 anos com festa e atividades para pais e bebês

País inicia estratégia para ampliar oferta pelo SUS
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Espaço acolhe 60 bebês em estrutura com fraldário e sala de amamentação

Primeiro projeto envolve imunoterapia para câncer do sangue

O B erçário Institucional 
B uriti do Governo do Distrito 
Federal (GDF) completou dois 
anos e a comemoração, realiza-
da nesta terça-feira (26), foi mar-
cada por festa com a presença de 
representantes do GDF e, claro, 
muitas atividades divertidas 
para pais e crianças. O espaço 
faz parte do Programa de Aten-
ção Materno Infantil (Proamis), 
coordenado pela Secretaria 
Executiva de Valorização e 
Qualidade de Vida (Sequali), da 

ecretaria de conomia, e fica 
localizado no Térreo do nexo 
do Palácio do B uriti.

De acordo com o secretário 
executivo da Sequali, Epitácio 

nior, o erç rio do uriti é um 
projeto que representa inovação 
no GDF. “Hoje, testemunhamos 
com orgulho o êxito do berçário, 
onde mães e crianças recebem 
um cuidado excepcional e afetu-
oso por parte da equipe. J á aco-

A Fundação Osw aldo Cruz 
(Fiocruz) assinou, nesta terça-
-feira (26), acordos para iniciar 
sua stratégia para Terapias 
Avançadas, que visa baratear e, 
assim, ampliar a oferta de tera-
pias gênicas pelo Sistema Ú nico 
de a de .  pro eto é 
financiado pelo Ministério da 
Saúde, por meio do Programa 
de Aceleração do Crescimento 
(PAC).

As terapias gênicas envol-
vem a manipulação de genes 
para combater doenças como 
câncer, doenças autoimunes, 
aids e s ndromes genéticas.  
vários tratamentos atualmente 
em uso, das quais 15 t m au-
torização da g ncia acional 
de Vigilância Sanitária (Anvi-
sa) para utilização no B rasil. 
Há outras centenas sendo 

> NO BURITI

> TERAPIAS GÊNICAS

lhemos mais de 150 pequenos, 
um marco que reflete o impacto 
significativo que estamos alcan-
çando”, garante.

A gerente do berçário, J u-
liana Ferreira, explica que o 
espaço conta com uma equipe 
dedicada e capacitada para aten-
der 60 bebês, de 6 a 24 meses, 
em período integral. Segundo 
ela, mais de 150 mães  oram 
atendidas. “É um trabalho extre-
mamente satisfatório, porque a 
gente acompanha cada fase do 
desenvolvimento deles. Somos 
recompensados diariamente pela 
alegria e energia das crianças”, 
destaca.

A equipe do espaço conta 
com 25 profissionais, entre co-
zinheiras, nutricionista, monito-
ras, pedagogas, recepcionistas e 
profissionais de serviços gerais. 

 berç rio disp e também de 
sala para amamentação, fraldá-
rio, refeitório, brinquedoteca, 

NASCIDOS EM MARÇO E ABRIL 
RECEBEM R$ 200 NESTA QUARTA

> PÉ-DE-MEIA

Uma iniciativa inovadora 
do Centro de Ensino Funda-
mental (CEF) Sargento Lima 
vem desempenhando papel 
fundamental na conscienti-
zação e prevenção contra a 
dengue. Com o objetivo de 
combater a proliferação do 
Aedes aegypti e proteger a co-
munidade escolar, a instituição 
adotou uma abordagem prática 
e educativa, organizando ofi-
cinas de preparo de repelente 
natural à base de citronela. A 
ideia tem sido uma estratégia 
eficaz para engajar os alunos 
e capacitá-los a se protegerem 
contra picadas do mosquito.

O repelente natural, feito 
com ingredientes simples 
como álcool, cravo-da-índia e 
folhas frescas de citronela, tem 
se mostrado uma alternativa 
acessível e segura para a 
proteção contra a dengue. 
De acordo com a Secretaria 
de Saúde do Distrito Federal, 
difusores e aromatizadores 
de ar à base do capim citro-
nela atuam como repelentes 
naturais do mosquito Aedes 
aegypti.

O estudante Nycolas 

Chagas Mendes, 13 anos, 
compartilha sua experiência. “É 
muito legal esse projeto e isso 
vai poder ajudar muitas pesso-
as, inclusive meus amigos. O 
repelente que estou fazendo, 
vou dar de presente para um 
amigo da igreja que está com 
dengue. Espero que ele fique 
bem logo”, conta o aluno.

O professor de biologia da 
escola Jerbal José de Araújo 
lembra a importância do pro-
jeto e ressalta que a escola 
segue as normas e padrões 
de segurança recomendados 
pelas autoridades de saúde, 
além de promover ações de 
conscientização e limpeza para 
combater a dengue.

PROJETO ANTIGO
“Começamos o projeto de 

citronela há aproximadamente 
três anos, e agora, nesse 
período de aumento dos casos 
de dengue, essa iniciativa se 
tornou ainda mais relevante. 
Ao longo deste ano, a escola 
realizou oficinas com cerca 
de cem alunos, servidores e 
professores, totalizando quatro 
turmas”, explica Jerbal.

Estudantes do ensino mé-
dio da rede pública nascidos 
março e abril recebem nesta 
quarta-feira (27) a primeira 
parcela do programa Pé-de-
-Meia, no valor de R$ 200. O 
incentivo refere-se à matrícula 
e será depositado até 7 de abril, 
conforme o mês de nascimento 
do estudante.

Serão beneficiados alunos 
que estiverem matriculados 
em qualquer série do ensino 
médio na rede pública e com 
informações consolidadas e 
enviadas pelas redes de ensino 
até 8 de março.

De acordo com o Ministério 
da Educação (MEC), o depósito 
será feito em contas digitais 
abertas automaticamente 
pela Caixa em nome dos be-
neficiados.

Caso o estudante contem-
plado seja menor de idade, é 
preciso que o responsável legal 

autorize o aluno a movimentar a 
conta. O consentimento poderá 
ser feito em uma agência ban-
cária da Caixa ou pelo aplicativo 
Caixa Tem.

Ainda segundo o MEC, até 
o dia 14 de junho, caso ocorram 
eventuais correções e atua-
lizações de informações por 
parte dos sistemas de ensino 
e das instituições federais de 
ensino médio, o pagamento do 
incentivo referente à matrícula 
poderá ser realizado até 1º de 
julho de 2024.

SOBRE O PROGRAMA
Instituído pela Lei nº 

14.818/2024, o Pé-de-Meia 
é um programa de incentivo 
financeiro-educacional, na mo-
dalidade poupança, destinado 
a incentivar a permanência e 
a conclusão escolar de alunos 
matriculados no ensino médio 
público.

Alunos produzem o composto com citronela colhida na escola

FOTO: MARY LEAL/SEEDF

Em Santa Maria, escola 
cria repelente natural 
para combater a dengue

EDUCAÇÃO

salas separadas por idade, ciclo 
literário, refeições balanceadas 
com suporte de uma nutricionis-
ta, garantindo todas as condições 
necessárias para o bem-estar e 
desenvolvimento das crianças.

A experiência da servidora 
da Secretaria de Economia, 

Ta sa ristina Mota, é baseada 
no acolhimento. “Meu marido 
e eu não somos de B rasília, e 
nossa rede de apoio é o ber-
çário. Poder contar com essas 
profissionais az toda a di eren-
ça para melhorar a qualidade de 
vida”, explica.

estudadas em todo o mundo.
O grande problema dessas 

terapias é o custo. ma terapia 
para a distrofia muscular de 
Duchenne, por exemplo, um 

distúrbio progressivo e irre-
versível dos músculos, pode 
chegar a custar R  15 milh es, 
valor semelhante ao da terapia 
contra a hemofilia .

De acordo com a Fiocruz, 
estima-se que, nos próximos 
cinco anos serão gastos entre 
R  4 bilh es e R  14,5 bilh es 
por ano nesses tratamentos, 
caso seja pago o valor cobrado 
pelas farmacêuticas.

A oferta desses tratamen-
tos em unidades privadas de 
saúde está fora do alcance 
para pessoas que não têm esse 
dinheiro. J á a oferta gratuita 
pelo  é muito cara para os 
cofres públicos.

 ideia é que a Fiocruz, 
por meio de seu Instituto de 
Tecnologia em Imunobio-
lógicos ( B io-manguinhos), 
seja capaz de desenvolver e 
oferecer terapias gênicas a 
um custo de cerca de 10  do 
que é gasto ho e com o mesmo 
tratamento.

2X9

Processo Nº 0709916-60.2024.8.07.0016
Ação: ALTERAÇ Ã O DE REGIME DE BENS (12371)
REQUERENTE: J OAO VICTOR OLIVEIRA PINH O, ANA CLAU DIA BORGES TORRES PEREZ

A Dra. ANA CLAUDIA DE OLIVEIRA COSTA BARRETO, J uíza de Direito da 
2ª  Vara de Família de Brasília, FAZ  SABER a todos os terceiros quantos o presen-
te edital virem ou dele conhecimento tiverem que, nos autos da Ação ALTERA-
ÇÃO DE REGIME DE BENS (12371) - Processo 0709916-60.2024.8.07.0016,
aj uizada por REQU ERENTE: J OAO VICTOR OLIVEIRA PINH O e ANA CLAU DIA 
BORGES TORRES PEREZ , foi manifestada a pretendida alteração de REGI-
ME DE BENS instituído em casamento entre JOÃO VICTOR OLIVEIRA PINHO, 
brasileiro, casado, servidor público federal, e ANA CLAUDIA BORGES TOR-
RES PEREZ, brasileira, casada, servidora pública federal, de REGIME DE 
COMUNHÃO PARCIAL DE BENS para REGIME DE SEPARAÇÃO TOTAL DE 
BENS, solicitação esta apresentada em petição assinada por ambos os cônj u-
ges, na qual serão expostas as razões que justificam a alteração, ressalvados 
os direitos de terceiros, tendo parte interessada o prazo de 30 (trinta) dias da 
publicação do edital para requerer o que entender de direito, nos termos do § 1º  
do Art. 734 do CPC/ 2015. Apó s esse prazo, serão assumidos como verdadeiros 
os fatos alegados na referida petição. O presente edital será publicado na forma 
da lei, ficando o público cientificado do acima exposto.

Dada e passada nesta cidade de DF, 1 de março de 2024 17:12:54. Eu, Danielle de 
Freitas Doudement, Diretora de Secretaria Substituta, conferi e assino digitalmente.

Danielle de Freitas Doudement
Diretora de Secretaria Substituta

EDITAL PARA CONHECIMENTO DE TERCEIROS
ALTERAÇÃO DE REGIME DE BENS
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FICHA TÉCNICA
FOTO: DIVULGAÇÃO

A Cia. de Cantores estará nos dias 27 e 28/3, no Teatro da Caesb, em Águas Claras, e 29 e 30/3, no Sesc Gama

Cia de Cantores Líricos de Brasília abre
temporada com a famosa “La Bohème”

om recursos do FAC – 
Fundo de Apoio à Cultura 
do DF, a Cia abre a tem-
porada em março de 2024 

e terá seis sessões gratuitas. 
Passará por Á guas Claras, 
Gama e Ceilândia

Nos subúrbios de Paris de 
1830, o poeta Rodolfo e seus 
amigos artistas não possuem 
dinheiro para pagar o aluguel, 
mas sonham com fama e su-
cesso. U m dia, a costureira 
Mimi bate à porta de Rodolfo 
e revira a vida de todos.  Com 
esta temática, a Cia de Canto-
res Líricos de B rasília abre a 
temporada de espetáculos de 
2024 com a famosa ópera La 
B ohè me, de Giacomo Puccini. 
Em grande elenco local/na-
cional, a ópera aborda o amor, 
a paixão e o ciúmes e estreia 
no Distrito Federal em março 
para homenagear os 100 anos 
do falecimento do eterno com-
positor italiano.

A produção que foi/é rea-
lizada com recursos do Fundo 
de Apoio à Cultura do Distrito 
Federal – FAC-DF estará em 
cartaz nos dias 27 e 28 de mar-
ço, sempre às 20h, no Teatro da 
Caesb de Á guas Claras. Logo 

C

Espetáculo 
homenageia  os 100 
anos de falecimento 
do eterno compositor 
Giacomo Puccini

CULTURA

após, segue para o Teatro do 
Sesc Gama nos dias 29 e 30 de 
março, também às 20h e dias 
06 e 07 de abril, às 19h, no 
Teatro da Escola Parque Anísio 
Teixeira,. Entrada gratuita com 
retirada mediante Sy mpla do 
evento ou 1h antes na bilheteria 
do teatro. Não recomendado 
para menos de 12 anos. Mais 
informações no Instagram:  @
ciadecantoresliricos.

A Ó pera –La B ohè me é 
uma ópera de Giacomo Pucci-

ni, com libreto de Luigi Illica 
e Giuseppe Giacosa, baseado 
no romance de Henri Murger, 
Scè nes de la vie de bohè me. 
Retrata a história da costurei-
rinha Mimi e do poeta Rodolfo 
na Paris boémia do século 19. 

Rodolfo é um poeta pari-
siense pobre que se apaixona 
por Mimi. Marcelo é pintor e 
companheiro de moradia de 
Rodol o.  olline é fi lóso o 
e Schaunard, músico. Ambos 
também dividem a casa com 

os colegas. Mimi é uma pobre 
fl orista que so re de tubercu-
lose.  Musetta é uma jovem 
namoradeira que ama Marcello, 
mas sempre tenta deixá-lo 
com ciúmes. Há ainda B enoit, 
locador fracassado que mora 
no mesmo prédio de Rodolfo, 
Marcello, Colline e Schau-
nard. Outro personagem é 
Alcindoro, velho rico e um dos 
admiradores de Musetta. Para 
completar a trama, o vendedor 
de brinquedos Parpignol. Todos 
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LA BOHÈME, DE PUCCINI

MAESTRO: Felipe Ayala
DIREÇÃO CÊNICA: Lício Bruno (RJ)

ELENCO

MIMI: Érika Kallina e Luiza 
Lacava (DF)
RODOLFO: Alan Faria (SP)
MUSETTA: Renata Dourado (DF)
MARCELO: Lício Bruno e Rafa-
el Siano (RJ)
SCHAUNARD: Diego Silveira (DF)
COLLINE: Gustavo Rocha (DF)
BENOIR/ALCINDORO: Abenilton 
Nogueira (DF)
PARPIGNOL: Vittor Borges (DF)

estes personagens dão vida à 
produção considerada a mais 
melodiosa de Puccini.

“Vamos homenagear os 
100 anos da morte de Puccini 
com uma equipe renomada de 
cantores líricos de B rasília , 
do Rio de J aneiro e São Paulo. 
Será uma montagem linda, 
com cenários e figurinos de 
época. E sempre de graça”, 
celebra a atriz, produtora e 
uma das fundadoras da Cia de 
Cantores Líricos de B rasília, 
Renata Dourado.

Sobre a Cia de Cantores 
Líricos de B rasília - A Cia de 
Cantores Líricos de B rasília 
surgiu em 2008 por meio da 
união de cantores líricos de 
B rasília que resolveram con-
tribuir com o cenário musical 
da cidade. Todos os cantores 
realizam apresentações musi-
cais, show s, concertos, recitais, 
óperas e casamentos, em per-
formances em grupo ou solo.

Renata Dourado e Érika 
K allina são sopranos e atuam 
tanto em produções da Cia de 
Cantores Líricos, quanto em 
outras produções musicais da 
cidade. Gustavo Rocha é um 
dos barítonos mais atuantes 
de B rasília e, além de cantar 
nas produções da companhia 
e em outras produções no DF, 
também divide a produção dos 
espetáculos com a soprano e 
produtora Renata Dourado. 
Além da performance musical 
e cênica, os cantores ministram 
aulas individuais de canto.

SERVIÇO
CIA DE CANTORES LÍRICOS

DE BRASÍLIA APRESENTA LA

BOHÈME EM HOMENAGEM

AOS 100 ANOS DE FALECI-
MENTO DE PUCCINI

DATA: 27 e 28 de março
HORÁRIO:  20h
LOCAL:  Teatro da Caesb de 
Águas Claras
DATA: 29 e 30 de março
HORÁRIO: 20h
LOCAL: Teatro do Sesc Gama
ENTRADA: gratuita com 
retirada mediante Sympla do 
evento ou 1h antes na bilhete-
ria do teatro.
CLASSIFICAÇÃO INDICATIVA:
Não recomendado para me-
nos de 12 anos
MAIS INFORMAÇÕES NO

INSTAGRAM: @ciadecantores-
liricos.
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Vai suave na nave, porque o astral 
não tá nenhuma molezinha. A 
Lua arranja encrenca com Plutão 

aponta conflitos, bagaças e até preju. Tente agir 
com calma, foco e cautela, porque a parte boa 
vai rolar depois do almoço. No amor, os desejos 
ficarão à flor da pele. Cor: DOURADO 

ÁRIES 21/03 A 20/04
A Lua manda vibes estimulantes 
para os suas relações, mas 
convém abrir o olhão e controlar 

a teimosia, pois divergências não estão des-
cartadas. À tarde, você deve influenciar mais 
as pessoas à sua volta, pode fazer ótimas 
amizades e resolver tretas. Cor: VERDE 

TOURO 21/04 A 20/05
O problema hoje será lidar com as 
bagacinhas, que podem ameaçar 
seu bem estar. Você vai ter que 

melhorar o humor e ficar bem longe de 
distrações! Mas a tarde será bem diferente, 
seus talentos vão brilhar e sua energia vai 
surpreender. Cor: LARANJA 

GÊMEOS 21/05 A 21/06

As atenções podem se voltar para 
os assuntos domésticos e o convívio 
familiar vai ganhar mais importân-
cia. Mas já aviso que não dá para 

esperar muita molezinha, pois as diferenças podem 
ficar mais nítidas com o seu pessoal. Tome cuidado 
com tretas Cor: BRANCO 

LEÃO 22/07 A 22/08
Você terá muitas ideias em 
mente e determinação de sobra 
para batalhar pelos seus ideais! 
A Lua deixa sua sagacidade 

tinindo. Só não deixe os cuidados com a saúde 
em segundo plano, ok? O amor conta com as 
bênçãos astrais. Cor: CINZA 

VIRGEM 21/08 A 22/09
Talento, garra e criatividade serão 
seus trunfos para brilhar, e hoje 
as coisas vão fluir do jeitinho 

que espera. O lado material também fica 
favorecido, só não convém gastar sem critério. 
Agora, as melhores surpresas estão previstas 
nos assuntos do coração! Cor: VIOLETA 

CÂNCER 21/06 A 20/07

Os astros alertam que convém 
abrir o olhão com suas posses 
e recursos. Instabilidades vão 

marcar presença e não convém contar muito 
com a sorte. Ainda bem que o astral vai 
melhorar bastante depois do almoço e você 
pode correr atrás do prejuízo. Cor: VIOLETA 

LIBRA 23/09 A 22/10
Seu jeito pode ficar mais con-
tido e desconfiado. Culpa da 
Lua, que está no seu inferno 

astral e deve mexer com seu humor e 
disposição. Procure agir com sutileza, 
e cuide dos deveres sem chamar muita 
atenção. Cor: VERMELHO 

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12
A Lua começa a brilhar no meu, 
no seu, no nosso signo! Os talentos 
escorpianos estarão cristalinos, e 

isso fica mais visível no trabalho. Pena que 
tretinhas podem rolar na vida familiar, então 
tenha mais jeitinho. No amor, sua seducência 
estará irresistível. Cor: GOIABA 

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

A Lua muda de cenário nesta 
quarta e chega com promessas 
de conquistas e realizações na 

vida pessoal e profissional. Só ligue o 
radar com as finanças, pois há risco de 
levar calote ou sair no preju. No amor, 
grandes alegrias devem rolar. Cor: VERDE

CAPRICÓRNIO 22/12 A 21/01
As estrelas e os astros vão 
turbinar suas ambições, mas 
aborrecimentos estão previs-

tos… Não deixe isso afetar seu ânimo! 
Até mesmo porque seus esforços vão valer 
a pena, e você pode receber aumento 
abençoado. Cor: AZUL-CLARO 

AQUÁRIO 21/01 A 19/02
A vontade de crescer e prospe-
rar fica forte, mas não espere 
apenas flores no caminho, já 

que Plutão tá enfezado e pode mexer 
com o seu pique. Convém ter mais dis-
ciplina e cuidar bem do seu organismo. 
Surpresinhas no amor. Cor: AMARELO 

PEIXES 20/02 A 20/03

HORÓSCOPOPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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SUORARN
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ESCUDERIA
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TEIMABOI
TERMOMETRO

Discor-
dante do
padrão

Essência
odorífera

(pl.)

Antigo su-
cesso de
Ivan Lins

(MPB)

Cada
região
glacial 

da Terra
Atuam

nas late-
rais, no

basquete

Imitação
tendendo

para o
ridículo

O gambá,
por sua
ordem

zoológica

Tecido de
véus e 

mosqui-
teiros

(?) e
cruas:

não dissi-
muladas

Pecha his-
tórica de
Calabar 

(séc. XVII)

Transfe-
rem para

data
posterior

Sigla das
rodovias
estaduais 
potiguares

(?) doura-
do: é típi-
co do Jala-
pão (TO)

Equipe
como a
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(F1)
Termina-
ção da
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conjugação

Emoção
que é má 
conselhei-
ra (dito)

Bento
Teixeira,

poeta luso-
brasileiro

Animal 
de tração
no arado
primitivo

Pode ser
quebrado durante
a investigação de

lavagem de dinheiro

Ligação
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O timbre
da cuíca
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lística
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contrain-
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caso de
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com Deus
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jurídico
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Lago, em
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histórico
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Indica o que está
perto de quem fala

Transmitir saber a,
como o professor

Autor
(abrev.)

Tu, em
francês

Vexados;
humi-
lhados
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advogado,
por seus
serviços

Item do 
equipa-
mento
médico

Marca do
indivíduo
obstinado
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Atleta brasileiro busca reforçar sua luta antirracista

Alvo constante de insultos 
racistas em partidas do Campe-
onato Espanhol, Vinícius Júnior, 
atacante do Real Madrid, entrará 
em campo nesta terça-feira (26), 
no Estádio Santiago Bernabéu, 
vestindo a amarelinha. A seleção 
brasileira enfrenta a Espanha, a 
partir 17h30 (horário de Brasília) 
na capital espanhola. O principal 
objetivo do jogo é reforçar a luta 
antirracista deflagrada por Vini 
Jr no último ano na Espanha. Em 
entrevista coletiva nesta segunda 
(25), às vésperas do amistoso, Vini 
Jr não conteve as lágrimas e revelou 
que se sente desmotivado a seguir 
jogando futebol na Espanha.

“É uma coisa muito difícil e 
eu tenho lutado bastante por tudo 
que vem acontecendo comigo. 
É desgastante porque você está 
meio que sozinho em tudo, porque 
eu já fi z tanta denúncia e ninguém 
é punido, nenhum clube é punido. 
E a cada dia que passa eu venho 
lutando por todas aquelas pessoas 
que vão vir, porque se fosse apenas 
por mim, pela minha família, eu 
acredito que eu já teria desistido 

de tudo que venho lutando. A cada 
dia quer vou para casa fi co mais 
triste, mas eu fui escolhido para 
defender uma causa tão importante, 
que cada dia eu estudo mais sobre 
[o racismo], eu venho aprendendo 
para que num futuro muito próximo, 
o meu irmão que tem cinco anos 
não venha a passar por tudo que 
estou passando”, desabafou o 
atacante, que teve ao menos 10 
episódios de racismo relatados 
aos procuradores do Campeonato 
Espanhol.

Ao longo da coletiva, Vini Jr 
chorou algumas vezes, a primeira 
delas ao abordar a forma como é 
tratado pela imprensa na Espanha.

“Acredito que eles [jornalistas] 
têm que falar menos de tudo o que 
eu faço de errado dentro de campo, 
é claro que tenho que evoluir, mas 
tenho 23 anos, é um processo 
natural, saí muito novo do Brasil, não 
pude aprender tantas coisas. Tenho 
23 anos e sigo estudando. Por que 
os repórteres da Espanha, que são 
mais velhos do que eu, não podem 
estudar e ver o que realmente está 
acontecendo?”, questionou

Em lágrimas, Vini 
Jr revela “menos 
vontade de jogar”

> ATAQUES RACISTAS
FOTO: REPRODUÇÃO TWITTER/CPB

Bocha: dupla 
abre vaga nos 
Jogos de Paris

B rasil carimbou na terça-
fei ra (26) a sexta vaga na 
bocha nos J ogos Paralím-
picos de Paris, no torneio 

qualifi catório de pares 4, em 
oimbra Portugal . nvictos na 

competição, a paraibana Laissa 
Vasconcelos, conhecida como 
Laissa Guerreira, e o maranhense 
André Martins asseguraram a 
vaga ao avançarem  fi nal, após 
vitória de virada sobre a spanha.

André e Laissa saíram atrás 
no placar na semifi nal esta tarde. 

omeçaram perdendo por 4 a 1, 
mas retomaram o controle do jogo 
e, no fi nal, selaram a vitória por 
5 a 4.  fi nal ser  s 11h10 desta 
quarta (27) contra a Malásia, equi-
pe já batida pela dupla brasileira 
na primeira ase grupos .

 classe 4 é destinada 
a atletas com quadros severos 
de origem não cerebral, como 
lesionados medulares. s com-

O

BRASI chega a um total de 118 
atletas com presença confi rmada 
na Paralimpíada de Paris 2024

André Martins e Laissa Vasconcelos asseguram a vaga ao avançarem à fi nal, após vitória de virada sobre a Espanha

ESPORTES

petidores não recebem auxílio 
durante as disputas.

A campanha brasileira em 
oimbra tem 100  de aproveita-

mento. ndre e arissa echaram 
a primeira fase na liderança da 
chave, ao somarem quatro vitó-

rias:  estrearam com triunfo de 5 
a 0 sobre a Mal sia; bateram a 

ungria por  a 2; superaram o 
apão por  5 a 4; e ganharam de 

Portugal por 4 a 2.  
 pa s  garantira outras cinco 

vagas na bocha – os atletas se clas-

sifi caram no Parapan de antiago 
- e, no geral,  tem 11  atletas 
confi rmados na Paralimp ada de 
Paris.  lém da bocha, haver  
representantes brasileiros nas 
seguintes competições:  atletismo, 
natação, vôlei sentado (masculino 
e feminino), goalball (masculino), 
futebol de cegos, ciclismo, hipis-
mo, canoagem, remo, taekw ondo, 
tiro esportivo, tiro com arco e 
t nis de mesa.

o Parapan de antiago, no 
ano passado, o país assegurou ou-
tras cinco vagas, com medalhistas 
de ouro na competição. s bra-
sileiros disputarão a classe 1 
eminino com ndreza liveira , 

2 masculino com Maciel an-
tos , 3 masculino e eminino 
Mateus arvalho e vel n de 
liveira , além da equipe 1

2 com ndreza liveira, uri 
Tauan e Maciel antos .




